

輝くひとみ



岡山市立操南小学校 学校だより 20号
令和4年1月26日

～「教育に関する総合調査」の結果について～

日頃より本校の教育に対しましてご理解・ご協力いただき、ありがとうございます。

2学期に「教育に関する総合調査」を実施しました。この調査は、岡山市全体で行っているものです。「あてはまる」「どちらかというにあてはまる」の肯定的な回答の割合が高かった項目と低かった項目を挙げて、操南小学校の成果や課題をお知らせします。アンケート結果については、裏面に本校の「教育に関する総合調査」の全項目の結果を載せておりますので、ご覧ください。

<児童からの回答について>

○肯定的な回答が高かった項目 (%)

学17：私は、先生や友達の話を知っている。(92.1)

学20：私は、きちんと宿題をしている。(91.4)

学24：先生は、私の話をよく聞いてくれる。(90.5)

学26：私は、友達と協力していろいろなことに取組んでいる。(89.4) ※今年度追加項目

共10：私は、地域の人に進んであいさつをしている。(88.6)

共1：私は、人が困っているときに進んで助けている。(88.4)

▲肯定的な回答が低かった項目 (%)

共12：私は、地域の大人に勉強やスポーツを教わってもらったり、一緒に遊んでもらったりすることがある。(49.1)

共11：私は地域の行事に参加している(52.1)

共5：私は、家で苦手な教科の勉強をしている。(58.8)

★気になる項目

学50：普段、1日当たりどのくらいの時間、テレビゲームをしますか。

①2時間以上(42.1) ②1時間以上2時間未満(41.1)

③1時間より少ない(14.0) ④全くしない(0)

「共」は、全市共通項目

「学」は、学校独自項目です。

<保護者の方からの回答について>

○肯定的な回答が高かった項目 (%)

共1：あなたは、子どもの前でも近所の人などにあいさつをしている。(96.9)

学18：お子さんは、学校や社会のルールやマナーを守っている。(94.6)

共9：あなたは、子どもが早寝早起きなど、規則正しい生活ができるようにしている。(90.4)

共7：あなたは、子育てを通して、子どもの思いやりの心が育ってきていると感じる。(91.7)

学17：お子さんは、挨拶をきちんとしている(86.4)

▲肯定的な回答が低かった項目 (%)

共13：あなたは、子どもを様々な体験活動に参加させている。(55.3)

共12：あなたの家族は、家族で地域行事に参加している。(63.0)

＜調査結果から＞

- 「あいさつ」については、今年度も児童、保護者の方ともに肯定的な回答が多かったです。本校では、継続して「いいあいさつ」（4つのE）に取り組んでいます。毎月10日には、運営委員会によるあいさつ活動をしています。また、地域やPTAの方々の挨拶運動への協力などを通して、意識を高めることができている結果だと思えます。ありがとうございます。
- 児童の回答から、先生や友だちの話をよく聞いたり、学校のきまりを守ったりすることがよくできています。約9割の子どもたちが、きちんと宿題をすることができていると回答しています。児童の「自分で計画を立てて勉強している」の肯定的な回答は昨年度より2.3ポイント上昇、「家で学校の授業の復習をしている」も1.3ポイント上昇していますが、約6割なので、今後も家庭学習について、保護者の皆様と連携して推進していきたいと思えます。引き続き、ご協力よろしくお願ひします。
- 児童の8割以上が、「学校の授業はわかりやすい」と肯定的な回答しています。しかし、「自分の考えをノートなどに書いたり、発表したりしている」の肯定的な回答は約6割でした。全国学力学習状況調査や学力アセスの結果から、2学期より意識的に「書く活動」を取り入れているところです。
- 保護者の9割以上の方が、「子どもの思いやりの心が育ってきていると感じる」、児童の8割以上が、「人が困っているときに進んで助けている」と回答しています。また、9割以上が「私は、友達と協力していろいろなことに取り組んでいる」と回答しています。今後も、学校教育の中で友達に対する思いやりの気持ちを育んだり、互いに協力し合う取組みを実施したりしていきたいと思えます。
- 「★気になる項目」（児童）では、①②の回答が昨年度より10.2ポイント上昇しています。このことから、メディア使用時間が増加傾向にあることがわかります。本校では、学期に一回「メディアコントロール週間」の取組みをしていますが、その期間だけでは十分ではなく、ご家庭と連携して子どもたちのメディア使用状況について把握して指導していきたいと思えます。

～ありがとうございます～

- 「株式会社 風物流様」「株式会社 香川銀行様」より「タッチペン」を寄贈していただきました。1月20日の贈呈式で、6年生2名が操南小学校を代表して受け取りました。クロームブックを活用した学習の際に使わせていただきたいと思います。



～お知らせとお願い～

- 1月31日から、今年度最後の「家庭学習週間」が始まります。家庭における学習が、計画的に取り組めるように声掛けをお願いいたします。
- 1月19日（水）は、お忙しい中、音楽発表会（4・5・6年）においでいただき、温かい拍手をありがとうございました。また、マスク着用や消毒、参観カード提出等にご協力いただき感謝いたします。